
I. LE PAYS

Géographie et climat

La Nouvelle-Zélande est située dans la partie sud-ouest de l'océan Pacifique (immédiatement à l'ouest de la ligne internationale de changement de date). À vol d'oiseau, la Nouvelle-Zélande se trouve à environ 1 600 km de l'Australie, à 9 000 km de Tokyo et de Singapour, et à un peu plus de 11 000 km de Vancouver. Sa superficie totale est d'à peu près 260 000 km² et son littoral, découpé par de nombreuses anses et baies, se déroule sur plus de 6 400 km.

Le pays est constitué de deux îles principales, soit l'île du Nord (114 687 km²) et l'île du Sud (150 460 km²), de même que de l'île Stewart, des îles Chatham et de quelques îlots. Séparées par le détroit de Cook, les deux îles principales n'ont pas plus de 450 km dans leur plus grande largeur et sont toutes deux traversées par une chaîne montagneuse. Les rivières néo-zélandaises sont courtes et torrentueuses, et la surface de culture est limitée. Cependant, les pâturages conviennent admirablement bien à l'élevage.

Subtropical à l'extrémité nord, le climat devient presque continental dans la partie aride de l'île du Sud. Les grandes villes sont souvent balayées par des vents de l'ouest.

Les autres facteurs qui influent sur le climat de la Nouvelle-Zélande sont sa position au milieu d'un vaste océan, sa forme et sa topographie. Les étés sont rarement très chauds et les hivers sont courts et doux, sauf dans l'extrémité sud. Les journées d'ensoleillement et de pluie se répartissent également durant l'année.

Le climat de la Nouvelle-Zélande se compare à celui de la côte du Pacifique entre Los Angeles et Vancouver, présentant à peu près les mêmes écarts saisonniers.

Histoire et régime gouvernemental

En 1642, le navigateur hollandais Abel Tasman découvre la Nouvelle-Zélande qui est alors habitée par les Maoris (race indigène polynésienne). Cependant, ce n'est qu'en 1769 que le capitaine Cook y entreprend une exploration plus poussée.

Les premiers Européens arrivent en 1792 pour s'occuper de postes baleiniers le long de la côte. Ce n'est toutefois qu'en 1840 que la première colonie permanente s'établit à